

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Tract unitaire CFDT - CGT - FO - CFTC - FSU - UNSA - FAEN - SUD en haute-Loire

- Social - Printemps 2003 -

Date de mise en ligne : mercredi 14 mai 2003

Démocratie & Socialisme

Appel aux salariés du privé

C'est l'heure de la mobilisation pour nos retraites !

Ce 13 mai, 2 millions de salariés ont manifesté dans toute la France, dont 15 000 au Puy. Tout est possible si nous savons nous mobiliser.

Pour nous et pour nos enfants : mobilisation !

En 1993, en plein été et faute de mobilisation le gouvernement Balladur a imposé son projet. Il a porté les annuités nécessaires pour le droit à la retraite à taux plein de 37,5 à 40.

Le calcul des retraites est passé des 10 aux 25 meilleures années. Les retraites ne sont plus indexées sur les salaires mais sur les prix. **L'ensemble de ces mesures a fait baisser les retraites des salariés du privé de 20 %.**

En 1995, le gouvernement Juppé a voulu aligner les fonctionnaires sur le privé. Grâce à la mobilisation, il a dû reculer.

En 2003, le gouvernement Raffarin - Fillon porte une nouvelle attaque aux retraites des salariés du privé et du public. Le droit à la retraite est repoussé au-delà de 40 annuités (41, 42, ...).

C'est une nouvelle baisse des retraites et des mesures qui favorisent les fonds de pension. Nous ne voulons pas jouer nos retraites en bourse.

C'est la fin de la retraite à 60 ans à taux plein.

C'est maintenant qu'il faut nous mobiliser pour sauver nos retraites, dans l'unité du public et du privé.

Il faut accepter de perdre aujourd'hui du salaire en partant en grève pour sauver demain nos retraites et exiger :

Ø Le retrait du plan Raffarin-Fillon.

Ø L'abrogation des mesures Balladur.

Ø La retraite à taux plein à 60 ans, avec un taux de remplacement de 75 % minimum.

Ø Aucune retraite inférieure au SMIC.

Ø 37,5 annuités de cotisation pour tous.

Ø Augmentation des financements notamment des cotisations patronales.

L'argent existe . Les cotisations patronales ont baissé de 13,5 % ces 15 dernières années (soit 42 milliards

d'euros).

Nous préférons la retraite au chômage. Les 2/3 des salariés du privé sont licenciés avant 60 ans.

Le plein emploi, l'augmentation des salaires, sont aussi le moyen pour trouver des ressources pour les retraites.

Mobilisation générale. Réunissons-nous dans les entreprises, participons aux manifestations et décidons la grève.

Seule l'action permettra d'obtenir satisfaction

Plus un jour à perdre !

GRANDES MANIFESTATIONS INTERPROFESSIONNELLES

Vendredi 16 mai - 10h30 - Place Cadelade au Puy

(en direction du Conseil Général pour rencontrer M. Barrot, représentant de l'UMP)

Lundi 19 mai - 10h30 - Place Cadelade au Puy